

Un cercano a Boric y funcionarios del Minsal y Ñuñoa: los primeros caídos por caso Licencias

Raúl Domínguez, jefe de una división de la Subtel, además de cinco funcionarios de la cartera de Salud y otros 126 de la Corporación de Desarrollo Social de la comuna ñuñoína saldrán de sus cargos tras estallada la polémica. También se puso en la mira a Marcos Barraza. (PC) por un permiso mientras era jefe de gabinete de la exalcaldesa de Santiago, Irací Hassler.

Por **Shelmy Carvajal y David Tralma**

El primer caído -al menos públicamente- del caso Licencias Médicas fue informado directamente por La Moneda. Fue el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, el encargado de comunicar que un alto cargo de la Subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel) -cercano al Presidente Gabriel Boric- renunció a su puesto tras el informe de Contraloría que reveló que alrededor de 25 mil funcionarios del sector público utilizaron licencias médicas para realizar viajes al extranjero.

De acuerdo al Consolidado de Información Circularizada (CIC) del ente fiscalizador, en la Subtel hay cinco casos que están siendo investigados, entre ellos una funcionaria que realizaba actividades particulares a través de redes sociales mientras mantenía una licencia médica por 128 días.

Pero el secretario de Estado fue consultado por otro de los empleados públicos de la Subtel que tiene especial interés por su relación con el Presidente: Raúl Domínguez Bastidas, jefe de la División de Política Regulatoria y Estudios de la Subtel. Domínguez tiene una vínculo cercano con el Mandatario, el que se forjó desde su infancia en Punta Arenas, donde ambos compartieron en el Colegio British. "Sobre este punto me comuniqué con el ministro de Transportes. Al respecto, puedo informar que hay un sumario en curso que se instruyó antes de esta información y también me han informado que la persona en cuestión ha presentado su renuncia", dijo Elizalde.

Acorde a El Líbero, el funcionario, que hasta hace poco recibía un sueldo de casi siete millones,

está siendo investigado por el eventual mal uso de una licencia emitida el 6 de julio de 2023.

En concreto, tras viajar a China por un evento de telecomunicaciones entre el 26 de junio y el 5 de julio, Domínguez presentó una licencia de tres días emitida en Chile, pese a que no estaba en suelo nacional. En ese intertanto habría viajado a Europa y para extender su estadía solicitó feriado legal entre el 10 y el 14 de julio.

"Se confirma que el funcionario don Raúl Domínguez no ingresó a Chile el día en que finalizó su comisión de servicio internacional (5 de julio de 2023), sino que habría permanecido en Europa durante los días en que solicitó licencia médica (jueves 6, viernes 7 y sábado 8 de julio), haciendo uso irregular de esta para extender su estadía en Europa y conectar su comisión de servicio

con los días de feriado legal", se lee en el documento de Contraloría.

Pero Domínguez no fue el único apuntado del día. Más tarde, T13 dio a conocer que el exministro de Desarrollo Social en Bachelet II y jefe de gabinete de la exalcaldesa Irací Hassler, Marcos Barraza (PC), habría solicitado días administrativos entre el 4 y 6 de octubre de 2023 para un viaje, y posteriormente presentó una licencia médica para el 9 y 10 de ese mismo mes. Su caso impactó directamente a la candidatura presidencial de Jeannette Jara, de quien fue asesor en el Ministerio del Trabajo y con quien mantiene una histórica cercanía. "Él también tendrá que someterse a la misma vara y estándar que todas las demás personas", dijo ella.

Fue el propio apuntado el que descartó irregularidades respecto

a reposos solicitados durante su cargo como jefe de gabinete en la Municipalidad de Santiago. Barraza precisó que el 4 de octubre viajó a México a un encuentro político autorizado por la alcaldía. En su regreso, el 9 de octubre, se encontraba enfermo, por lo que asistió a un recinto de salud que emitió una licencia por dos días. Pese a que concurrió al médico el 10 de octubre, el exministro detalló que se le extendió la licencia por el día anterior, es decir, el 9 de octubre. "No hay un abuso, sino una situación real de enfermedad. Rechazo todo intento de desprestigio, que busca vincularme a la situación irregular de licencias médicas que observó la Contraloría General de la República", manifestó.

Luego, avanzada la jornada, fue la ministra de Salud, Ximena Aguilera, la que comunicó que

en su cartera ya hay personas desvinculadas por licencias irregulares: consultada por los cerca de 300 casos relativos a su reparación que están siendo investigados, la secretaria de Estado aseveró que "hay cinco funcionarios que han sido destituidos".

Y es que la crisis impactó de lleno a la imagen de probidad que buscan proyectar desde La Moneda. En Presidencia, sin ir más lejos, hay siete inquilinos de Palacio que salieron del país en el marco de su presunto reposo médico. Consultados al respecto, desde el equipo del Mandatario se remitieron a plantear que "estas personas ingresaron a la institución en los años 2001, 2015, 2017, 2018, 2020, 2021 y 2022". Tras la liberación de los antecedentes, en La Moneda acordaron una serie de medidas, transmitidas por Elizalde. La primera apunta a conseguir "informes a todos los ministerios y servicios"; la segunda, a instruir "la realización de los sumarios respectivos", y la tercera, a "acompañar todos los antecedentes adicionales al CDE, con el objeto de que se presenten las acciones correspondientes, sean estas de carácter civil o penal, según corresponda". "Hemos sido enfáticos en que no podemos tolerar ningún tipo de abusos", dijo el titular del Interior.

Casi al final del día, el alcalde de Ñuñoa, Sebastián Sichel, informó en X que le había pedido a la Corporación de Desarrollo Social de su comuna "que desvincule inmediatamente a las 126 personas acreditadas por Contraloría que, durante la administración anterior, viajaron al extranjero mientras hacían uso de una licencia médica. Tolerancia cero".



► Raúl Domínguez presentó su renuncia a la Subtel.